

LA FIESTA DE JANUCÁ O FIESTA DE LA DEDICACION

Juan 10:22 Celebrábase en Jerusalén la FIESTA DE LA DEDICACION. (Janucá) Era invierno. Y YAHSHUA (Jesús) andaba en el templo....

El día 25 del mes de Kislev en el calendario de YHVH Y DURANTE OCHO DIAS, se celebra la fiesta de Hanukah, Chanukah, o Janucá como se le denomina en Español o fiesta de la dedicación, fiesta que como vemos, fue registrada en las Sagradas Escrituras como una de las fiestas observadas por Yahshua (Jesús) .

HISTORIA DE CHANUKAH:

Después de la muerte de Alejandro Magno (323 A.C) los principales generales Macedonios comenzaron a pelearse por el gobierno de distintas partes del imperio. Se fundaron tres dinastías principales: la de los Ptolomeos en Egipto, la de Seleuco en Asia y la de Antígono en Macedonia y Grecia. La Seleucida fue una dinastía Siria fundada por Seleuco I Nicator, y algunos años más tarde entre el 223 y 187 AC Antíoco III fue quien gobernó y conquistó la tierra de Israel anexándola a su imperio. Antíoco IV Epifanes rey de Siria entre 175 y 164 AC intentó Helenizar a la tierra de Israel. Antíoco IV agregó a su nombre el título de Epifanes porque según creía, él era la “manifestación misma de Dios”.

Los Griegos tenían una característica muy especial y era que tenían una gran tolerancia hacia cualquier forma de culto religioso. Para ellos no era problema incluir cualquier clase de culto o dios a su panteón. Era un pueblo muy ecuménico. Era su manera de destruir las culturas y sincretizarlas en su pensamiento y culto griego.

Pero cuando sometieron al pueblo Judío se encontraron con que este era un pueblo que no permitía el sincretismo. Básicamente era un pueblo muy diferente en su pensamiento y filosofía de vida. Los Griegos defendían la supremacía del HOMBRE. Status, deportes, filosofía.

Grecia dominaba el mundo y su actitud era reflejada en cada campo de los talentos del hombre: arte, literatura, musica, ciencia, arquitectura, belleza. Y así moldearon con la influencia de Aristoteles y Platon la civilización occidental.

Los Judios por el contrario, defendían la supremacía de DIOS. La grandeza del hombre consiste en ser hijos de Dios y participar de su creación. Su grandeza es mirar a Dios como el ser más elevado y someterse a El, siguiendo sus leyes y enseñanzas.

Al encontrar esta barrera de pensamiento que les impedía Helenizar al pueblo de Israel e implantar su filosofía, recurrieron entonces a la táctica de prohibir aspectos claves de la observancia Judia: El estudio de la Torah, la observancia del Shabbat, el Brit mila (circuncisión) la santidad del matrimonio y la anulación del calendario. La Torah es la columna vertebral de la fe Judia. El pueblo de Israel sabía que alejarse del LIBRO era permitir la entrada de la asimilación de otras culturas y del paganismo en especial. La observancia del Shabbat o día de reposo, tal como lo dice la Escritura misma es la señal del pacto establecido entre Dios y el hombre. La circuncisión, no era tolerada por los griegos por el culto que estos rendían al cuerpo. El auge de estatuas desnudas exaltando el cuerpo humano, les hacía pensar que la circuncisión era una manera de dañar la perfección del cuerpo. El matrimonio con su carácter santo, fue profanado haciendo que cada novia judia tuviera que pasar una noche con un general griego el día anterior a su casamiento. Por último la observancia del Rosh Chodesh o principio de cada mes lunar, fue prohibido porque Dios estableció el tiempo lunar como símbolo de que el pueblo de Israel, como la luna, podía menguar pero finalmente crecería de nuevo como efectivamente ha ocurrido a través de la historia. Finalmente sabemos que hasta el presente el tiempo o su medición fue cambiado al calendario solar, en respuesta al culto pagano al sol.

Frente a estos hechos el pueblo Judío se dividió. Unos aceptaron con tranquilidad la asimilación de los griegos, pero quedó un fuerte grupo observante que se negó a aceptarlo. El problema llegó a la cima cuando en la ciudad de Modiin, cerca de Jerusalem, soldados griegos ordenaron a los judíos sacrificar un cerdo en honor a sus dioses paganos. Frente a la atrocidad de ver un judío helenista sacrificando un cerdo, Matitiahú, de la familia de los Jasmonitas mató al hombre en el momento y a los soldados presentes.

Matitiahu y sus cinco hijos se escaparon a unas cuevas y se convirtieron en una unidad revolucionaria para luego enfrentar a muerte a quienes pretendían destruir cualquier vestigio de su fe. Pelearon contra los griegos y contra los judíos helenistas. Después de tres años los Judíos recobraron Jerusalén y reinaguraron el Templo. Cuando los Macabeos como se les llamaba, reconquistaron el monte del Templo, encontraron toda clase de ídolos y contaminación colocada en el sector más sagrado del Templo. En su necesidad de purificarlo nuevamente, encontraron solo una Menorah (candelabro de 7 luces ordenado por Dios) y aceite solo para que ardiera un día. Pero un milagro ocurrió, y con el mismo aceite, la menorah estuvo encendida 8 días. El milagro era claro: era una señal de cielo de que Dios estaba en control y aceptaba su retorno al Templo.

Curiosidades para pensar:

1. Note que el nombre de la familia Judía de Matitiahu e Iehuda en hebreo JASHMONAI contiene en sus letras cada una de las prohibiciones que los griegos hacían al pueblo de Israel:

Ja – Jumash (el estudio de la Torah)

Sh – Shabbath (observancia del Sabath o día de reposo)

Mo – Mila (la circuncisión)

Na – Nashim (novias Judías)

I – Iareaj (luna nueva)

Estaba Dios en control? Seguro que sí. Además cuando vemos este evento histórico como parte del cumplimiento de la profecía de Daniel 11 podemos entender a Antíoco Epifanes como un prototipo del anticristo, tratando primero con la asimilación de destruir los mandamientos de Dios y cambiarlos por mandamientos de hombres, pero al final cuando sea necesario a sus propósitos, entrando al Templo de Dios haciéndose pasar por Dios, profanando el Templo y prohibiendo con la muerte todo acercamiento al Dios vivo y verdadero.

2. Desde el tiempo de estos sucesos, las luces se encienden en cada casa, cada sinagoga y cada templo que recuerda el milagro de Dios, dando gracias por su protección, su provisión sobrenatural y la seguridad de que la Palabra de Dios es para siempre y por lo tanto un día viviremos para siempre en su misma presencia. Recuerde esto ocurre cada 25 del mes de

Kislev, que corresponde en el calendario romano al mes de diciembre. Será solo “coincidencia” que el mismo día 7 y 8 de diciembre se enciendan las luces en honor a María según la tradición católica? o que en este mismo mes de las luces de Hanukkah nosotros por influencia de la iglesia Católica encendamos las luces de Navidad en honor a dioses paganos que nada tiene que ver con el Dios vivo?

Nosotros los “paisas” en Colombia, los que venimos de la Antioquia grande, (Antioquia-Caldas-Quindío y Risaralda) de acuerdo a investigaciones que se realizan a través del mundo, y estudios recientes en Colombia, podemos ser en gran mayoría descendientes físicos de los Judíos provenientes de España llamados Judíos Sefarditas o “marranos” como se les llamaba despectivamente, y quienes zarparon con Cristóbal Colón debido al edicto Español que ordenaba a los Judíos que se encontraban en España salir del país bajo pena de muerte a través de la Inquisición. (Por favor recuerden **nunca mas llamar** a este genocidio de hijos de Dios la “santa inquisición” como lo llamó la iglesia católica). Estos judíos llegaron a América y una de las ciudades que fundaron es Medellín. (Mas adelante les envié literatura acerca del tema)..

Hoy me quiero centrar en un punto que como les digo me parece muy interesante para pensar: Ha sido costumbre paisa hacer un “alumbrado” en los primeros días de Diciembre. Si los judíos que habitaban estas tierras, eran obligados a asimilarse a la iglesia católica para no ser quemados en la hoguera o torturados por la inquisición, se sabe que practicaban “encubiertamente” las Fiestas del Señor y las costumbres de su pueblo, no es posible que el origen de estas luces sea precisamente la celebración de la fiesta de Hanukah? Tenemos muchas razones para pensar que una parte importante de nuestras costumbres vienen precisamente del pueblo Judío. Piense en el “poncho paisa”, no es exactamente igual al Talit o manto de oración Judío? El dreidel de Hanukkah no es la misma “perinola” con la que se juega toma todo, toma uno...etc.? (La única diferencia es que en lugar de estas palabras, las de Hanukkah tienen las letras del alfabeto hebreo para enseñar encubiertamente a los niños esta lengua, como dije antes por temor a la persecución. (Ver imagen a continuación).



TE INVITO A QUE REFLEXIONES. Te invito a analizar cuanta asimilación hay en tu vida y en tu fe en especial. Porque no encender tus luces para el Dios eterno Y VOLVER SOLO A LA PALABRA DE DIOS, siguiendo las enseñanzas de Yeshua como vemos al principio de este texto en Juan 10?

Piensa... Si has seguido los estudios que he enviado ya has aprendido a diferenciar la voluntad de YHWH de las costumbres paganas que heredamos de nuestros antepasados. Estará el Padre agradado con nuestras celebraciones que contradicen abiertamente su voluntad? Celebramos el nacimiento de Yahshua en la celebración al sol y a Tammuz dios pagano. Matamos cerdo para celebrar la ocasión, ignorando que comerlo está prohibido en:

Levítico 11:7 “También el cerdo, porque tiene pezuñas, y es de pezuñas hendidas, pero no rumia, lo tendréis por inmundo.”

Isaías 66: 15- 17 “Porque he aquí que YAHWEH vendrá con fuego, y sus carros como torbellino, para descargar su ira con furor, y su reprensión con llama de fuego. Porque YAHWEH juzgará con fuego y con su espada a todo hombre; y los muertos de YAHWEH serán multiplicados. Los que se santifican y los que se purifican en los huertos, unos tras otros, **los que comen carne de cerdo y abominación y ratón, juntamente serán talados, dice YHWH**”. Te parece que es coincidencia solamente que la historia de Hanukkah precisamente se desarrolla a partir del sacrificio de un cerdo en el

templo? No estamos repitiendo el oprobio y el insulto a Dios? Matamos un cerdo precisamente el día en que **supuestamente** se celebra el nacimiento de Jesús! Y que tal la comida de “rellena” tan popular entre los hijos de Dios? Piensa: sangre y de cerdo. **Levítico 19:26** “**No comeréis cosa alguna con sangre. No seréis agoreros, ni adivinos.**” No solamente se come sangre....! es de cerdo!!

Te has detenido a pensar que sentirá el corazón del padre Eterno? Lee con atención como reprochó a su pueblo que contaminaran sus fiestas en **Isaías 1: 10.** y atención que advirtió en los versos **15-17:** “*Cuando extendáis vuestras manos, yo esconderé de vosotros mis ojos; asimismo cuando multipliquéis la oración, yo no oiré; llenas están de sangre vuestras manos. Lavaos y limpiaos; quitad la iniquidad de vuestras obras de delante de mis ojos; dejad de hacer lo malo; aprended a hacer el bien; buscad el juicio, restituid al agraviado, haced justicia al huérfano, amparad a la viuda.*”

Zacarías 9:13 dice “**despertaré a tus hijos OH Sion contra tus hijos OH Grecia y te pondré como espada de valiente.**” Se que en tu corazón te consideras hijo de Sion, pero por no detenerte a analizar estas siguiendo las enseñanzas y los falsos dioses griegos? ¡YAHWEH nos esta despertando!! Esta reviviendo la casa de Israel, los huesos secos de Ezequiel 37. Léanlo por favor. No cierren sus oídos a la voz del Padre. Recuerden también la profecía de Jeremías 16: 19-21 cuando los verdaderos hijos de Dios regresaran al Padre: “OH YAHWEH, fortaleza mía y fuerza mía, y refugio mío en el tiempo de la aflicción, **a ti vendrán naciones desde los extremos de la tierra, y dirán: Ciertamente mentira poseyeron nuestros padres, vanidad, y no hay en ellos provecho.** ¿Hará acaso el hombre dioses para sí? Más ellos no son dioses. Por tanto, he aquí les enseñaré esta vez, les haré conocer mi mano y mi poder, y sabrán que mi nombre es YHWH.”

RETORNEMOS AL DIOS VERDADERO, EL DIOS DE ABRAHAM, ISAAC Y JACOB, Y PERMITAMOS QUE LA LUZ SE ENCIENDA EN NUESTROS CORAZONES Y NOS LLEVE DE REGRESO A LA CASA DEL PADRE. CHanukah o la fiesta de la dedicación es la fiesta que Yeshua celebró! Que la provision Divina sea el milagro constante en nuestras vidas. Bendiciones.

